

Fröhlichs Liedzyklus

KLASSIK Barbara und Johannes Vigfusson setzen sich seit langem für den Bruggen Komponisten Friedrich Theodor Fröhlich ein. Dank der Initiative des Bruggen Musikerpaars wird am Künstlerhaus Boswil der Liedzyklus «Johannes und Esther» mit dem Tenor Ian Bostridge und dem Pianisten Julius Drake erstmals aufgeführt.

Dass es nach einer langen Zeit des Wartens und der Pandemie nun klappt, macht die Sängerin und Gesangspädagogin Barbara Vigfusson glücklich. Weshalb, erschliesst sich, wenn man einen Blick auf das Programm der Meisterkonzerte in der Alten Kirche Boswil wirft. Dort werden zwei der grössten Liedinterpreten unserer Zeit im September einen Schatz heben: Der Tenor Ian Bostridge und der Pianist Julius Drake führen Friedrich Theodor Fröhlichs Liedzyklus

«Johannes und Esther» erstmals auf. Nie gehört von Fröhlich? Eben. Das soll sich ändern. Deswegen setzen sich Barbara und Johannes Vigfusson seit langem für den bedeutendsten Komponisten der frühen Romantik in der Schweiz ein, der unter Depressionen, Finanz- und Eheproblemen sowie mangelnder Anerkennung litt: Erst 33-jährig nahm sich der Bruggen 1836 das Leben. In der Universitätsbibliothek Basel stösst Barbara Vigfusson immer wieder auf Fröhlich-Perlen, zu denen auch «Johannes und Esther» zählt. Wer könnte den musikalisch hochkarätigen Liedzyklus erstaufführen? Als die Vigfussons 2018 Ian Bostridge und Julius Drake mit Schuberts «Die schöne Müllerin» in Boswil hörten, brannten sie darauf, mit dem Sänger in Kontakt zu treten, um ihn für Fröhlichs Zyklus zu gewinnen. «Please send me the notes», sagte der Brite und meldete später: «Much impressed.» Das klang vielversprechend, aber dann liess die Pandemie vorerst alles stocken. Doch nun steht der Aufführung einer solitären Komposition nichts mehr im Wege. «Wir hoffen, dass der Liedzyklus «Johannes und Esther» durch den Einsatz von Ian Bostridge und Julius Drake bekannter wird», sagt Barbara Vigfusson. Die Chance ist gross, denn Radio SRF 2 wird das Konzert mitschneiden und somit das Interesse für den nach wie vor selten gespielten Bruggen Komponisten wecken. Von Elisabeth Feller



Der britische Tenor Ian Bostridge singt Lieder von F.T. Fröhlich im Künstlerhaus Boswil. zvg

BOSWIL Alte Kirche, So, 15. September, 17 Uhr
www.kuenstlerhausboswil.ch